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１．市民討議会とは

① 市民討議会とは
　　　

② 報告書の位置付け

２．市民討議会の特徴

① 討議参加者の無作為抽出

みさと市民討議会2010

 市民討議会とは、ドイツで行われているプラーヌンクスツェレ(プランニング

セルズ＝計画細胞)を下敷きに日本版を構築すべく導入が始まっている市民意見

聴取の新しい仕組みです。これまで地域行政へ市民の声を伝えるものは、公募

制やパブリック・コメント、タウンミーティングなど比較的政治に積極的な人や

専門的な知識を持っている人が意見を出すものが主でした。これに対し、市民討

議会は、無作為に抽出した１８歳以上の市民に参加を募り、謝礼をお支払いし

て、まちづくりのアイディアや意見をいただくものです。普通に生活する市民の

感覚をまちづくりにより役立てらるよう、専門家の公平な情報提供のもと幅広

い世代、職業の方々に様々なテーマを討議していただきます。

　本報告書は、三郷市と社団法人三郷青年会議所の共催により「みさと市民討

議会2010」を開催し、そこで話し合われた結果をまとめたものです。また、市

民提案として三郷市長へ「提言書」を提出し、三郷市の行政への反映にむけて

検討していただきます。

　多くの市民の方に来ていただくため、また今まで参加の機会がなかった方の

意見を伺うために無作為という手法を使います。今回は、三郷市との共催により

コンピューターがランダムで選出した１０００名の市民の皆様にご案内を差し

上げました。無作為選出に関してはコンピューター任せとなって二度と同一の

抽出は行えず、データも残っておりません。また、個人情報の取り扱いには細心

の注意をはらっております。
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② 参加者の有償制

③ 情報提供

④ 話し合い・意見集約・投票

⑤ 提言書の提出・検証

みさと市民討議会2010

　今回は、市民の皆様の時間を割いて参加していただくことから,機会原価の損

失分の補填という観点で、また、まちづくりに対して仕事として取り組んでい

ただくために謝礼をご用意いたしました。終日参加していただいた場合で2000

円とさせていただきました。

　討議ではまず最初に、公正・中立な立場から討議の基礎となる情報を提供す

ることで参加者が話し合いをしやすくなるようにしました。

　参加している市民の皆様だけの小グループ（６人程度）で討議をしていただき

ます。討議が滞った場合にはスタッフが促すこともありますが、討議には参加は

いたしません。また、グループ討議の結果を模造紙（討議ボード）にまとめなが

ら記入していただき、グループごとに発表します。各グループの発表を聞き、共

感できる意見に対しシールによる投票を行います。このようにして意見を抽出

し、集約し合意形成をしていきます。

　討議結果は「提言書」としてまとめ、市長に提出し、広く公開いたします。

これにより討議結果を実りあるものとするとともに、討議結果に対する公平

性・信頼性を確保します。
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３．みさと市民討議会2010実施概要

① 開催目的

・三郷市自治基本条例及び第４次三郷市総合計画に基づき「参加と協働のまち

づくり」を推進するにあたり新たな市民参加の手法としての市民討議会を開催

しその手法の検証をするため。

・討議テーマについて、市民の参加をもって市に提言するため。

・三郷に関心を持ち三郷を誇りに思える市民を創出し、お互いが出会う事によ

る人間関係（社会関係資本：ソーシャルキャピタル）の形成を図るため。

② 三郷市と　（社）三郷青年会議所の役割

・開催に向けた協議を行います。

・みさと市民討議会を広く周知するように心がけます。

・みさと市民討議会の結果をまとめ、その手法及び検証(事後アンケート等)を

　行い、市長に提言書を提出します。

みさと市民討議会2010

　三郷市では、行政に市民の声を届ける方法としてパブリックコメントや投書

箱の設置など様々な取り組みが行われています。しかしながら、そこに自らの

意見を出す方やまちづくりに参加する方は、利害関係者や一部の声を出せる方

に偏ってきている傾向があります。そこで、住民基本台帳より無作為に抽出を

させていただいた方を対象にすることにより、今まで市政に関心がなかった方

や関心があっても声を上げる方法を知らなかった方等多くの方にまちづくりの

話し合いに参加する機会をつくることができます。この市民討議会は、まちづ

くりに対する新たな市民参加を促すことができ、今後の行政の在り方を考える

良い機会になります。本来、まちづくりは行政主導で行われるものではなく、

そこに住む市民が作り出すものです。この討議会を通じ、市民による市民のた

めの素晴らしい三郷になるために開催いたしました。
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③ 開催までの経緯

参加依頼文発送

２回

２回

２回

④ 参加者の募集方法及び参加人数

2010 年 11 月 7 日 市民討議会開催(第2回）

市長への報告書の提出

2010 年 11 月

資料作成・討議会の流れ確認

みさと市民討議会2010

2010 年 7 月 4 日

2010 年 8 月

市民討議会開催(第1回）

反省会・次回開催に向けたスケジュール調整

リハーサル・資料作成

集計・参加者決定・資料作成

2010 年 10 月 リハーサル・資料作成

2010 年 9 月 討議内容及び進行の確認

2010 年 10 月

2010 年 8 月 25 日

　2009年に、（社）三郷青年会議所から三郷市に「みさと市民討議会」の共

催をお願いいたしました。今年度私たち青年会議所の目指すまちづくりに対と、

する思い三郷市が掲げる市民による「参加と協働のまちづくり」の方向性が

一致したことから、共同開催することとなりました。

　参加者の募集にあたっては、住民基本台帳（18歳以上99歳未満）の中からコ

ンピュータによる完全無作為により、1000名を抽出し、参加依頼文（参加のお

願い）を発送させていただきました。当初予定では30名の応募に対し49名の参

加承諾書の返信があり、その中から厳選なる抽選の結果、36名の方に参加決定送

通知をおしました。なお、当日の討議会参加人数は、25名となっております。
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⑤ テーマ

【テーマ①】

どのようなまちになれば三郷に永住したいと思う市民が増えるか？

【テーマ②】

⑥ 討議の流れ

受付開始

開会　主催者挨拶・注意事項

討議①

昼食・懇談会

討議②

休憩

アンケート

閉会のあいさつ

閉会

どういう三郷をつくっていけばよいか。

12:30

13:50

15:20

15:30

15:45

16:00

　　　　　　　そのためにはどのようにしたらよいか。

10:00

10:30

２０１０年１１月７日(日）　10：00～16：00

みさと市民討議会2010

10:50
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⑦ 経費

⑧ 当日の運営

＊当日オブザーバーの皆様及びスタッフのお弁当は自己負担となっております。

みさと市民討議会2010

参加者謝礼金

三郷市役所 (社)三郷青年会議所

住民基本台帳による抽出費 資料作成費（ハガキ・印刷）

データ印字及び宛名シール費

会場使用料(リハーサルとも） 会場使用料(リハーサル）

会場設営費

飲食物・お弁当

各郵送費

資料送付用封筒費

　当日は、三郷市企画総務部職員及び(社)三郷青年会議所メンバー・高校生

ボランティアの方たちにより、運営をいたしました。

昼食時には、三郷産の小松菜や他の野菜・小松菜うどんを使った小松菜スープ

のうどんや小松菜ソース・小松菜ふりかけを用意させていただき。三郷の特

産品のアピールを行いました。

　また、市議会議員の皆様や三郷市職員・私たち三郷青年会議所メンバーとの

懇談を目的として、討議参加者の皆様と一緒に、昼食をとらせていただきま

した。
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４．討議結果

① 討議結果（得票順）

【テーマ①】

どのようなまちになれば三郷に永住したいと思う市民が増えるか？

魅力的な地域イベントが多い

みさと市民討議会2010

2

地域交流の盛んなまち

街おこし 1

生活環境の整備と充実 2

4

安全でスムーズな道路整備 11

水辺のきれいなまち 14

安全で便利な交通（交通） 0

4

7

商店街の活性化

銀行を増やす（社会的） 0

1

安全に暮らせるまち 1

より良い自然環境 2

地域みんな大家族！（交流） 10

保育所・小児科の充実したまち

交流の活性化 5

地域商店街の充実 10

事故や渋滞の少ないまち

4

8

道路の整備（バリアフリー）

子どもが安心して住める地域
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【テーマ②】

親水・遊水促進 8

ごみを捨てにくい環境づくり 6

8

年齢に関係なく参加できるイベント 0

ショッピングモールの（こまつなもアピール）宣伝を大きく（駅
や電車）を行う

0

3

市民参加がしやすい街

市民参加型環境整備 4

市民参加のクリーン活動

福祉の充実（介護・子育て） 12

安心して住める街 9

一人ひとりが意識を持つ三郷
→町内会・コミュニティーでの活動を大切にする

2

1優待カードの活用でしないで経済が回るようにする

交流・ＰＲ（イベント） 3

意識改革・啓蒙 2

どういう三郷をつくっていけばよいか。

みさと市民討議会2010

4

そのためにはどのようにしたらよいか。

コミュニケーションのとれる三郷
→行政と市民の話し合いの場を増やす

大手企業との共存したまちづくり 6

市民の声が集まる街 9

「市民の顔」となる行政づくり
→民間感覚を取り入れ優しくテキパキした対応

10
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② 討議結果（各グループのまとめ）

【テーマ①】

どのようなまちになれば三郷に永住したいと思う市民が増えるか？

番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

情報

マナー

教育施設・環境

活性化

安心

残した
い意見

下水・川の整備

10

道路の整備（バリアフリー） 4

子どもが安心して住める地域 4

地域商店街の充実

川の整備

植樹

公園の数

住環境

道路の整備

歩道などのバリアフリー

橋の交通整理

歩道の整備

バス停のバリアフリー

バスの利便性

アイデア

付箋記入内容 分　類

下水の整備

みさと市民討議会2010
Ａグループ

市民討議会の結果

みさと市民討議会2010

駅中商法でまちを活性化させたい

学校冷暖房

コンビニ数を増やす

商店会のスタンプを市内共通にする

まとめ

投票欄

地場産業高め地元就職

犬・ネコのマナーを一人ひとり守る

野鳥対策

バス停の屋根付き

バス交通情報

子ども達に友情の素晴らしさを教えいじめをなくす

大型店がかたまっているのでは

買い物（スーパー）の立地

駅前の商店の営業時間

犬の落し物を入れる収納箱をつくる

老人が安心できる町
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

開発地域以外の道路が不便

福祉の充実

近くの川が汚い・川をきれいに

住環境

自然環境

投票欄

交流

安全でスムーズな道路整備

残した
い意見

市民と行政の一体化

特産

交通・利便性

橋が狭い（道が混む）

三郷中央駅へのアクセスが不便

文具屋が少ない

福祉

より良い自然環境
まとめ

2

商店街の活性化 8

三郷特産物を強化する

行政と市民のコミュニケーションを高める

地域コミュニケーションを広げる

11

物流の誘導・トラックなどが住宅街を通らない様に

公園と歩道の広い道が増えてほしい

安全

花いっぱい運動を広げる

身近な本屋がない

三郷駅周辺の商店が減ってきている

分　類

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010
Ｂグループ

市民討議会の結果

付箋記入内容

新三郷駅周辺の道路整備

アイデア

外灯を増やし明るく安全な歩道

渋滞解消
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

医療・福祉

その他

地域交流

1

残した
い意見

外国員との交流のあるまち

まとめ

地域交流の盛んなまち

投票欄

事故や渋滞の少ないまち 4

保育所・小児科の充実したまち 7

外国員永住者との交流

市内犯罪の減少

福祉の充実

仕事

情報共有

街の歴史・認識を広めるまち

医療・福祉

小児（救急）の充実

市立病院（総合病院）の設立

児童館の設立

高齢者福祉の充実

挨拶が飛び交うまち

他人への気遣い・思いやり

元気な子供がいる町

市民参加のまちづくり

世代交流の盛んなまち

住宅地の整備

親しみのある街並み

病院での産科婦人科の開設

Ｃグループ市民討議会の結果

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010

緑と花の溢れるまち

道路整備

インフラ

自然環境

緑地化

緑化

交通アクセスの整理

アイデア

付箋記入内容 分　類

水の浄化

農業を大切にするまち

清潔な街

市民清掃の充実
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

イベント詳細などわかりやすく広報に載せてほしい

駅前などが栄えてるのでそこに比例する交通の強化

市政ＰＲ・市民へのＰＲ

助け合える生活環境作り

イベントを充実させてほしい

川に入って遊べるくらい川がきれいだとよい

自然が足らない気がします

ご当地グルメが欲しい

まとめ
生活環境の整備と充実 2

5

残した
い意見

家賃補助

街おこし 1

交流の活性化

投票欄

ショッピングモールは増えてきているが建設予定の交流場を含め
色々な人と関わりを持てる

老後生活に安心できる

アイデア

付箋記入内容 分　類

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010 Ｄグループ市民討議会の結果

三郷を代表するようなま異物があっても面白いかと思います。

青少年育成事業活動の展開

御当地グルメが欲しい

環境整備

街おこし

要望
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

物価が安い

資産価値の上昇
生活

おいしい外食が出来る店が多い

自由な意見交換・発表の場がある

関心

14

残した
い意見

魅力的な地域イベントが多い 2

安全に暮らせるまち 1

まとめ

投票欄

水辺のきれいなまち

ユーティリティーが整備されている

教育レベルＵＰ

近郊都市と在住の農村のバランス

税金が安い

ごみのないきれいなまち

近所の顔が見える・交流が多い

地域ぐるみの活動が活発

全国的に有名な何か

安心して（防犯）歩ける・暮らせる

国道が狭いので交通事故が心配

みさと市民討議会2010

犯罪が少ない

自然の豊かさが目に見える道路の整備

みさと市民討議会2010

アイデア

Ｅグループ
市民討議会の結果

付箋記入内容 分　類

大場川の汚水木材の処理

景観の悪さ
（１三郷駅周辺２10分歩くと殺風景な田園３街並みの不揃い４中心地街の不在）

水上交通の出来る町（=ベネチア）

教育

環境

治安・安全

便利な公共交通機関

歩いて買い物に行ける商店街

自由に参加できるイベントが多い街

利便性

水辺のきれいなまち

木・緑の多いまちに住みたい
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

まとめ

投票欄

地域みんな大家族！（交流） 10

残した
い意見

みんな家族になれば子どもの心配なし！

バスの本数を増やす（路線拡大）

0

銀行を増やす（社会的） 0

住みやすいマンション（地域交流が出来るような）などを建てる
その他

安全で便利な交通（交通）

道路が狭い

レイク的な大きく便利なものをつくる

交通機関が便利である

仲良し

夜でも安全

市民一人ひとりが仲良く楽しいまちにする

暴力やけんかがない

警察・消防・救急・福祉　などを活発に

交通を便利にする

銀行や郵便局のＡＴＭがもう少しあちこちに

住民がやさしい

子どもの遊び場がたくさんある

きれいにする

荒れ地をなくす

アイデア

付箋記入内容 分　類

ごみが落ちてない

街がきれい

教育・福祉などの公的サービスの充実

社会的

行政

交通

楽しい場所がある 遊び

大きい公園・自然の多い中規模公園をあちこちに作る

夜遅く朝早くやってる保育園や学童保育を増やす

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010
高校生グループ

市民討議会の結果

近所付き合いが良い

交流

治安

美化

地域交流がちゃんとある

緑化

事故が少ない

安全面と清潔面をちゃんとする

緑が多い（花が欲しい・色のあるもの）

治安を良くする（犯罪を減らす）

安全である
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【テーマ②】

番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

残した
い意見

幼い時からの意識を育てる

一人ひとりが意識を持つ三郷
→町内会・コミュニティーでの活動を大切にする

2

「市民の顔」となる行政づくり
→民間感覚を取り入れ優しくテキパキした対応

10

投票欄

コミュニケーションのとれる三郷
→行政と市民の話し合いの場を増やす

8

人間としてのモラルを失わない

クリーン作戦

第３者の意見も尊重しプラス思考に持っていく

まとめ

行政の横のつながり

三郷情報の周知化

役所の方テキパキと窓口を・・・

市民討議会の場を増やす

あいさつ運動

子どもの安全性・通学路の見守り

小中学校の空き教室の開放(お年寄りなど）

幼い時から意識を育てる

保・幼・小・中学校の授業なので命の大切さ、救急救命の仕方
や、歩道を歩く時や自転車でのマナーなどを繰り返し実践を学ぶ

三郷特製のＰＲ（行政・商店）

川(水)周辺の有効活用

アイデア

付箋記入内容 分　類

そのためにはどのようにしたらよいか。

市民討議会の結果

みさと市民討議会2010
Ａグループ

みさと市民討議会2010

どういう三郷をつくっていけばよいか。

万物に優しい人間になれば万物も愛せると思う

一人ひとりが自分の行いに責任を持つ

行政

行政・市民

市民
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

9

人を集める方法

個人価値の輪＝地域

残した
い意見

市民と行政の一体化

防災無線をうまく活用する

市民との交流の場を増やす

市民意識調査の実施

まとめ

投票欄

市民参加がしやすい街

市民の声が集まる街

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010
Ｂグループ市民討議会の結果

広報の仕方・拡充

市民まつりの宣伝を多く！バス・店などに

意見反映が見えない

三郷の事を知る機会を増やす

周知の仕方

イベント等の参加方法

イベント等の告知工夫

アイデア

付箋記入内容 分　類

市民と行政の一体化

青年・シルバー・子ども以外、何か活躍するもの

市民参加

その他

行政

4
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010
Ｃグループ

市民討議会の結果

イケヤのある街をＰＲ

企業は新卒者を雇用する

パパママ応援ショップの活用

アイデア

付箋記入内容 分　類

市長とのパネルディスカッション

ごみ箱の設置

三郷市民優待カードをつくる

三郷市民を誇りに思えるものをつくる

商店街の活性化

討議会の存続

その他

まとめ

大手企業との共存したまちづくり

残した
い意見

行政と市民の意見交流の場をつくる

1

高齢化に向けた福祉のまちづくり

三郷市内で経済が回ること

公園の増加

福祉

街灯を増やす・夜でも安心できる

介護福祉の充実

安心・安全なまちづくり

高齢者福祉センターの設立

三郷に企業が参入すること

地場農産品の商品化への努力

まちの歴史を知る（イベントにて広報）

市民参加のイベントを増やす

6

投票欄

福祉の充実（介護・子育て） 12

優待カードの活用でしないで経済が回るようにする

産業の発展

議会や市長に答申で達成できるのか？

市民会議のネットワークづくり・ＮＰＯとの共存

街づくり

治安

情報発信の場を増やす

図書館や児童館に広告的な広報

特色をつける他市との差別化をしまちをＰＲ

市内医療機関が安く利用できるように

小児の医療費の無料化

産院の充実で子育て支援

犯罪の少ない・防犯を強化

行政～市民
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

イベントＰＲの徹底

市民参加イベントの拡大

目につきやすいイベントの告知の仕方を考える

喫茶店やカフェの充実・交流の場をもうける

ＰＲ

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010
Ｄグループ

市民討議会の結果

各地域ごとに協力して清掃していく

河川整備優先順位を決める

分　類

市民・行政

学生主体でビオトープを作る←近隣の大学と協力すると大きなイ
ベントに？

アイデア

付箋記入内容

市民参加型環境整備

交流・ＰＲ（イベント）

商店街の活性化

老後生活の助け合い

医療・福祉施設の充実 その他

投票欄

9

商店街の活性化
残した
い意見

まとめ

安心して住める街

阿波踊りの復活・次は中央の方で

環境は市民と行政が一体となってボランティア

町内会等の連携強化

街おこしは生産者や業者同士の連携・市のＰＲ等

イベントの開催と交流の拡大を図る

地元の飲食店祭り＊チェーン店以外

学校からのＰＲ

三郷の名前を有名にする

4

3
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

意識改革・啓蒙

残した
い意見

親水・遊水の
環境整備

8

水源郷の代名詞として全国に名をはせる

まとめ

投票欄

河川沿いに憩いの場

魚がすめサギが餌をとる風景

川に船を運航！観光客を呼ぶ

デートスポットにする

水辺への緩衝地の整備（アクセスする）

河川沿いの緑化政策

散歩ロード・サイクリングロード

ホタルの里

インフォメーションボードの設置

水上交通路の整備（法整）

親水・遊水促進

水路の柵をなくす

土手に散歩・住人で溢れ柳、さくらの並木で季節感

水辺環境・構想案の公募

下水道の整備

水路を増やす（大水時のバッファ）

治水の為だが、コンクリート壁を一考

コンクリートでの整備を廃止

より自然に近いもので河川の環境づくり

小さな公園etc

2

市民参加のクリーン活動 3

川を大切にするイベント

クリーン運動

分　類

みさと市民討議会2010

付箋記入内容

Ｅグループ
市民討議会の結果

みさと市民討議会2010

アイデア

水源郷

川を汚さない努力を！←まずは台所から

汚いという意識を持つ

メダカの養殖

水辺の清掃（月日を定め、１江戸川２中川３大場川４二郷半用水路）

教育的な一環

河川への関心を高める

ごみを捨てないルールを守る・守らせる！

川に浮かぶごみを無くす

個人で
意識改革

学校教育で
意識改革

市民全員で
クリーン運動

親水・遊水活動

川の流れを見て知る事
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番号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

交通便利

橋を！

道路を広くする

みさと市民討議会2010

みさと市民討議会2010
高校生グループ

残した
い意見

市内の橋を増やす。渋滞回避・市街から人が来やすい

投票欄

年齢に関係なく参加できるイベント 0

ショッピングモールの（こまつなもアピール）宣伝を大きく（駅
や電車）を行う

0

6

様々なイベント・年齢ＰＲ

ごみを落とさない

まとめ

バスの本数を増やしたり道路を整備する

道路が整備され明るく幅を確保されている

ごみを捨てにくい環境づくり

公衆トイレ

小さな商店街の復活

買い物しやすい

大型スーパーに負けないようにする

あいさつ・話しかける大イベント

川を汚さない→洗剤

車が多いので空気をきれいに

駐車場

ごみ箱の設置

きれいな公園等の設置

自然を潰さずに何かをつくる

明るい街

きれいな街

市民討議会の結果

交流する機会をつくる（話し合いなど）

伝統

名産を広げる

仲良し

アイデア

付箋記入内容 分　類

歩道を増やす

保育所などの充実（数や運営時間）

討議会のようなものを広めて市民がまちづくりに参加する体制をつくる

こまつなアピール

安全

わかりやすい地理

観光地

安全なまち安全性が高いまち

美化

交通

環境

まち

イベント

安全

交流

観光・名産

子ども
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５．事後アンケート集計

１．（ア）参加された感想をお聞かせ下さい。

あまり良く
なかった

合計 0

（イ）より具体的な感想（意識の変化）をお聞かせ下さい。（複数回答可）

（ウ）　(ア)(イ)で選ばれた理由をお聞かせ下さい。（原文そのまま掲載）
【とても良かった】
・三郷市民としての自覚を持つ事ができた。

・思っていた事を他人と話し合うことで三郷市がどうなって欲しいか具体的に考える事が出来た。

・意見交換の場ができた。

・今までこのような討議会に参加した事はありませんでしたが、待ちを良くする為に色々な方が

色々な意見を出し合い、自分にとってもとても良い経験になりました。

・今回をきっかけにもっとこのような場に顔を出したいと思いました。

市の現状や今後の計画を聞けてとても良い勉強になりました。

・参加者の様々な考えを共有できた。

・三郷と言っても広く、南側の事は知らなかったので聞けて良かったです。

・自分以外にも三郷の今後について考えている方がいたという事実に感動したから。

・討議会だけでは自分の意見がどこまで伝わっているのかわからないのでもっと深く運営と

かに携わりたいです。

・初参加につき、参加意識が持て良かった。

・Gereralなトピックだけでなく、更にSpecificなテーマ

・知れば興味が沸くし、関心が深まれば関わりたいと思うから。

・青年会議所の人の地元を愛する熱意と市の協力に感動した。

・三郷に永住する為に自分自身の意見を伝える大事さを知った。

・自分たちの声が市に伝わるから。

・貴重な意見を言ったり聞いたりでき、とても良かったです。

・より良い三郷づくりの為にどうしたら良いか意識向上につながった。

・一人一人の声が良く反映されたと思います。

・何が足りないか、何が不満だったのかを午前中。それにはどうすれば良いかを午後にして

もっと本音を引き出せる場であったら良かった。

・このような機会が定例として行われる事を期待します。

・一般市民の方が住んでいる街をより良くしたいと思っている事がわかったから。

（普段なかなかそういう気持ちを表す事は難しいので）

・三郷市民の皆さんといろんな意見を出し合うことができ、交流を深めれたので。

・今まではあまり考えた事がなかった行政に対しての意見を言える事が出来た。

・自分が市に出来る事があるならば是非やりたい。

・普段考えない事を考えられたし、色んな意見があっておもしろかった。

・街を良くするためには市民の協力も必要だろうと言う事に気付いた。

特に変化はなかっ
た

どちらとも言えない

0

良くなかった

13 1合計 24 7

みさと市民討議会2010

行政により関心が
もてた

0

とても良かった

20

良かった

参加意識がより持
てた

参加するだけでなく
運営にも携わりたく
なった

10
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【良かった】
・アンケート議題を先にお知らせ下さい。

・驚くべき提案なく、他の都市でも考える事

・三郷市の特色、行政、市民の公共心、道徳なのか市の全国特色行事か、答案が分散

・発表よりも質問の時間が欲しかったです。

統括して「三郷ってステキな街」と自慢したい。

・討議時間60分は意外と短かった。午前中は意見を出して午後まとめる等スケジュールを

見直してみては？

・同じ内容でも人によって見方が違い、別の角度から見る事の必要性を感じた。

・もう少し考える時間が欲しかったです。

２．参加動機についてお聞かせ下さい。（複数回答可）

その他の
理由

合計 4

（意見）
【テーマに関心があったから】
・言いたい事があったから

・三郷に永住したいか？と言うと課題提起して関心が持てた。今は自然環境の悪さで永住希

望ではありません。

・どのようなものなのか知りたかったから。このテーマだから参加しやすかったから。

・おもしろそうだった。

【新しい市民参加型だから】

・日ごろ感じている問題点や改善点について意見を述べる事ができるから。

・市民と行政が一体となり、三郷をより良くしていく貴重な場だから。

【無作為で選ばれたから】
・今まで土日が休みでなく、参加が難しかったが、日程が合ったので参加できた。

・無作為に選ばれたが興味も普段から持っていた。

【その他の理由】

・参加型の討議会だから。

・今回は高校生をこのような会に参加させていただいた事をとても嬉しく思います。

・新しい感じで、三郷高校に通ってるから参加できると言われて興味があったから。

合計 22 8 0

適している わからない 適していない

テーマに関心が
あったから

12

新しい市民参加型
だから

３．この討議会は市民の声を行政に伝える手段として適していると思いますか？

15

無作為抽出で選ば
れたから

9

謝礼があるから

3

その他

0

みさと市民討議会2010
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（意見）
【適している】
・身近で経費がかからない事項については行政も真剣に考えてもらいたい。

・市の職員の方々にとっても、いかに市民が情報を知らないか（情報を発信しているのに市民が

見落としているから）が伝わったでしょうか。もっとちゃんと広報読むようにします。

・今後、取り上げた重点テーマについてさらに深く掘り下げた意見交換をし、推進されたらと思う。

・専門分野に別けて再度テーマを掘り下げる。

・電話・HPなど見えない相手ではなくて、目と目を合わせての意見交換の場はとても良い。

・お互いの意見を述べられる貴重な場であり、マンパワー集結の場としては最適だと思う。

・市民が思っていた事がこのような討議会で言う事が出来る為。

【わからない】
・細かな切り口で意見が出され、まとめた意見にしてしまうと一般論になりがちではないか

と思った。

・必ずしも受諾されない気がします。

・この場にいて、この場の雰囲気で伝わるものがあるかもしれないが、文章になると感情は

伝わらない事が多いから。

・微妙ですね。

【その他】

４．(ア)参加者の選び方についてお聞かせください。

（ア）で選んだ理由をお聞かせください。
【無作為は良い方法だと思う】
・関心のある物が積極的に参加する方法であるから。

・気まぐれでも参加してみようと思えたから。

・より広年層の市民を集められるから。

・市民に声のいき渡る方を選ぶともっと良いと思います。

・公募だと偏るし、若い人はまず来ないと思うので。

・選ばれると責任感も持てるし、年齢が様々なのも良い。

・無作為抽出で選び、そのメンバーの中で公募が良い。

・周辺地区、ブロック毎に別け、それぞれのテーマ⇒総合的に市全体型と積み重ねる。

・平等で良いと思います。

・色々な年代、職業の人がたくさん集まる事によって色々な意見が出る。

・色々な人の声が聞けたから。

・初参加の人にとってはこのようなイベントを知る機会となった。

・公募だと知り合い同士の参加になる可能性が高い。

・年代別の意識調査も良いのでは？ただし、顔見知りがあるのは良くないかもしれないが。

・無作為でも公募でも良いが、しばらくは無作為で土台を作っても良いと思う。

・いろいろな意見を聞ける。

無作為抽出は良い
方法だと思う

公募が良い その他の選び方

みさと市民討議会2010
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【その他】

４．(ア)参加者の選び方についてお聞かせください。

（ア）で選んだ理由をお聞かせください。
【無作為は良い方法だと思う】
・関心のある物が積極的に参加する方法であるから。

・気まぐれでも参加してみようと思えたから。

・より広年層の市民を集められるから。

・市民に声のいき渡る方を選ぶともっと良いと思います。

・公募だと偏るし、若い人はまず来ないと思うので。

・選ばれると責任感も持てるし、年齢が様々なのも良い。

・無作為抽出で選び、そのメンバーの中で公募が良い。

・周辺地区、ブロック毎に別け、それぞれのテーマ⇒総合的に市全体型と積み重ねる。

・平等で良いと思います。

・色々な年代、職業の人がたくさん集まる事によって色々な意見が出る。

・色々な人の声が聞けたから。

・初参加の人にとってはこのようなイベントを知る機会となった。

・公募だと知り合い同士の参加になる可能性が高い。

・年代別の意識調査も良いのでは？ただし、顔見知りがあるのは良くないかもしれないが。

・無作為でも公募でも良いが、しばらくは無作為で土台を作っても良いと思う。

・いろいろな意見を聞ける。

【公募が良い】
・自分で進んで意見など発表できる。

【その他の選び方】
・無作為抽出＆公募の方法が良いと思います。

・無作為+公募にすべき、意欲のある人が参加した方が良い。

５．事業日程についてお聞かせください。

(ア)討議日程

（イ）妥当だと思う討議時間の長さ

1合計 20 6

1

それ以上

0

１２０分６０分 ９０分

2

合計

一日でちょうど良い

22

半日が良い

6

二日に分けると良い

合計

無作為抽出は良い
方法だと思う

24

公募が良い

5

その他の選び方
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その他
・テーマ、内容により、時間を要するものはじっくり討議したい。

（ウ）情報提供の時間（今回は１０分でした）

（エ）情報提供の量

（意見）
【ちょうど良い】
・近隣の地域との対比を具体的にして欲しい。

・堕落せず進行できる。

・もっと簡潔でも良いかもしれません。

・良い感じにわかった。

【少なかった】
・普段、必要情報が少なかったのでじっくり聞きたい。

・議題と情報提供の関連性を詳しく。

【その他】
・数値ばかりになっていたり、言葉を並べただけの資料で具体的な事が少なかった。

・2回目のはごちゃごちゃして分かりづらい。

６．(ア）謝礼についてお聞かせください。

（イ）謝礼金額2,000円についてお聞かせください。

合計 3 2 20

14 10 5

多い 少ない ちょうど良い

19 7

合計 18 7 2

ちょうど良い 少なかった その他

謝礼はあった方がよい なくてもよい その他

合計

3合計

短すぎるちょうど良い 長すぎる

みさと市民討議会2010
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（意見）
【あった方が良い】
・無くても良いかと思うが貴重な時間を参加するので良いかと思う。

・有効性のある実現的なテーマに優勝賞品で讃える。

・市中心ならともかく、南北に長い市の南部で開催されているので北部の方の交通費位は出した

方が良い。

・お昼付きなので仕方がないでしょう。

・半日、食事無しでこの金額なら良いのでは？

【なくてもいい】
・交通費だけで良いと思う。
・交通費充当と考える。
・参加して良かったと思えたから無くても良いが、あれば色々な方が来そうです。

【その他】

７．(ア）今後、同じような企画の参加要請があった場合、参加しますか。

【参加する】
・住んでいる街を少しでも良くしたいと思うから。

・自分の意見の他に他人の意見も聞けるから。

・いろいろな世代の考えを知る事ができる。市の現況がわかる。

・予定さえ合えば三郷をもっと知りたい。

・三郷の街を知る良いきっかけになるので。

・市民の権利であり、義務だと思うので。

・市民として積極的に参加し、住み良い街づくりに参加したい。

・自分の考えや意見を言える貴重な場だから。

・より多くの意見を伺い、前向きに三郷で生活していきたいと思います。

・三郷の事をもっと知りたい。

・一部の市民ではなく、自分を含め、市民全体で盛り上げるものだから。

・自分の市について考える時間が必要と感じたから。

・色々な人の声が聞けるから。

・楽しかった。

・市民も率先して参加して良い街づくりをしたいから。

・有意義なひとときを過ごせたから。

・別の討論であるのなら。ただ、お年寄りがもっと積極的になって欲しい。

・自分が住み、働く地域を良くする為の活動なので。

・楽しかった。興味を持てた。

・色んな意見を言う事ができるため。（否定する方が一人もいない為）

・おもしろそう

その他

合計 25 5 0 0

参加する どちらともいえない 参加しない

みさと市民討議会2010
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【どちらとも言えない】
・都合による

・課題認識が同じであれば。

【参加しない】

８．三郷にお住いになって何年くらいたちますか。

９．市民参加の状況について
(ア)あなた自身は、いままでに市民参加型運動に興味はありましたか。

(イ)今ままでに地域における市民活動に参加されたことはありますか。

■あると答えた方のみお答えください。
(ウ)どのような活動でしたか。

・清掃、防災会訓練

・クリーン作戦

・居住区の掃除

・町内会、厚生年金協会役員として参加

・企業CSR活動（点字製作、切手収集）

・市民まつり

・農業祭

10年未満

合計

1年未満

3

5年未満

14

合計 1

まったくない

10

多少ある

16

ない

合計 11 17

ある

3

みさと市民討議会2010

ほとんどない

合計 13

20年以上

非常にある

20年未満

4
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(エ）今回開催した「みさと市民討議会2010」以外で、過去に（11月7日の「みさと市民
　討議会2010」より前に）三郷市が主催または共催する審議会やワークショップなど
　参加者同士が議論し市に答申や提言を行う市民参加の場に参加したことはありますか。

(オ) 今回開催した「みさと市民討議会2010」以外で、過去に（11月7日の「みさと市民

　討議会2010」より前に）、どのような市民参加をしていますか。ここで市民参加とは、

　市が政策の決定〈条例案の作成、計画の策定、方針の決定など〉をする前に市民が

　市に意見を提出することをいいます。(エ）の設問にある、参加者同士が議論し市に答

　申や提言を行う市民参加の場に限定するものではありません。

　（該当するもの全てにチェックしてください。）

0

2

ヒ ア リ ン グ や イ ン タ ビ ュ ー で の 回 答

提 言 書 の 提 出

特 に な し

1

0

3

0

5

0

0

１回参加している 参加したことがないたびたび参加している ２～３回参加している

みさと市民討議会2010

そ の 他

25000

審 議 会 へ の 参 加

懇 談 会 や 懇 話 会 へ の 参 加

市民意識調査（アンケート）への回答

パブリック・コメント手続きでの意見提出

ワークショップ（参加者同士の対話）への参
加
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１０．本日の討議会を通して感じた事やご意見等をご自由にお書きください。
・行政の最終判断ですが是非継続、進化させて下さい。

・今日話し合われた内容が少しでも行政の方の耳に届き、反映されればと良いと思う。

・良い一日でした。

・今回を通して市政に対して興味を持ちました。このような会があると今まで興味が無い

ことでも興味を持てるので素晴らしいと思います。

・行政が今回の意見を少しでも実行に移される方向に持って行って欲しい。

・待ち作りマスタープランについては、市民のプランナーと今後積極的に参加させて欲しい。

企業と連携した設計者は極力排除して欲しい。

・来て良かった。良い経験でした。

・やっぱり広い年層の方と話をすると、とても沢山の意見が聞けて良かった。

・ほんの少しですが、三郷と言う街がどういう意識で動いているか、意欲的なのかわかりました。

より良い街になると良いなと思います。

・年上の方との意見交換はとても良い刺激になりました。是非今後も続けていっていただきたい

です。ありがとうございました。

・時間が少なく思った。

・テーマに対して分類を的確にし、もっと多くの意見を聞きたかった。

・意見を言えないシャイな方もいるので、もう少し少ない人数構成のグループでも良いと思う。

・戦場カメラマン渡辺陽一さんが人気を得ている。理由は独特の話し方もありますが、圧倒的な

誠実さだと思います。圧倒的な水源環境の良さなど、日本一を誇る部分を作れば人が自然と

集まってくるのではと考えます。

・都合が良ければ参加しても良い。

・都内の人々に三郷市のイメージを聞くと「インターチェンジ」最近の「イケア」等の近代店

進出。辺境の暗いダーティな意見。何でも良いので全国に届けられる物を。

田園都市景観を大事にしたい。田園都市として生きるかcityとして生きるか。

・今日は参加できて、年代を越えて、初めての方々とお話ができ良かったです。三郷がより

住みやすい街になる様、自分に出来る事をこれから考え、行動したいと思いました。

・楽しかったと言うのが第一です。討議内容された事が早期に実現してほしいと思います。

・別の企画も参加してみたくなりました。

・このような討議会はとても大事で、市の方や青年会議所の方がされている事を知らなかったので

小さな交流会でも今後増やせたら良いと思います。

・自分の思っている事を聞いていただいたので、大変良かったと思います。

・多くの人と話ができて良かった。

・とても良かったです。若い方から年長者まで色々な意見を聞き、参考になりました。

・とても良い経験をさせていただきました。ありがとうございました。車や自転車を利用しない

お年寄りの方が安心して住めるようバスの充実、これからの時代を担う子供たちの為に

学校の充実をして欲しい。東京と三郷で同じ子供、年寄りの差を少なくして欲しい。

・市、青年会議所の親切、丁重なアドバイス、リードに感謝致します。

・まだまだ、三郷を知らない事がたくさんある。色んな意見を通して、もっと関わる事が

大事だな、と感じた。

・このような会に高校生も参加できたことを嬉しく思います。身近な大人の方々が真剣に地域と

向き合っている姿が見られた事は生徒たちにとって貴重な財産となると思います。至らない点

も多々あったかと思いますが、今後もこのような会がありましたらお声掛けください。

・丁度良い時間でいろんな人との交流ができた。たくさんの人の意見が聞けて良かったです。

・市民の皆様との交流が深まりました。そして自分が思った事を意見として言えた事が良かった。

・やはり地域性は大切だと思った。

・色んな人がいて色んな意見があるので、それを全部まとめて実現するのは大変だなぁと思いま

した。

みさと市民討議会2010
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